

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 16 de Marzo de 1901

Año XXX. Núm. 8.403

OLEAJE DE PASIONES

No es sólo en España donde las pasiones políticas y religiosas ofrecen un aspecto de vehemencia.

Podría decirse, hablando con imparcialidad, que España es donde los grados de calentura son menos altos.

El vecino pueblo de Portugal hace ya dos semanas que vive en constante alarma a consecuencia de la excitación de sentimientos con motivo de los problemas religiosos, añadiendo los últimos telegramas, que protestan también de la conducta del gobierno y atizan el fuego anticlerical algunos elementos militares.

En Francia se libra hace ya mucho tiempo una encarnizada batalla que va revistiendo diferentes formas, según los incidentes que salen al paso.

Asunto Dreyfus, lucha de nacionalistas y republicanos, proyectos del gobierno, discusiones en las Cámaras, hasta el último ruidoso desafío entre Deroulede y Buffet, tiene el mismo aspecto: en el fondo es una lucha religiosa, un duelo terrible entre los que creen y los que dudan.

En Italia, en Bélgica, en Alemania se padecen las convulsiones propias de la presente época, preocupando hondamente a aquellos gobiernos los progresos del socialismo.

Austria se rompe, se estremece, se disuelve bajo el peso y por el furor de las distintas razas y de las diversas lenguas que constituyen el Imperio.

Cada reunion de sus Cámaras es un escándalo, y las escenas tumultuosas se suceden sin interrupción. No hay autoridad respetada, y cada grupo quiere imponerse a los demás. El día que falte el Emperador, aquel edificio ya tan quebrantado se vendrá al suelo con estrépito.

La misma poderosa nación inglesa lleva en su constitución una herida formidable.

Ochenta diputados nada menos tienen la audacia de hacer todos los días fervientes votos por el triunfo de los boers; no perdonan ocasión los irlandeses de mostrar su odio a Inglaterra, y recientemente ha sido preciso decretar la expulsión de 15 ó 20 de aquellos diputados, no sin antes haberse librado en el recinto de la Cámara y a la vista del presidente, una batalla terrible y desesperada.

Todo es confusión, indisciplina y descoyuntamiento a cualquiera parte donde se vuelvan los ojos.

Lo difícil es saber si la presente fiebre producirá aniquilamiento de fuerzas ó será una forma de crisis porque pasan los pueblos para entrar por nuevos caminos.

(“El Correo.”)

EL MANDO DE SAGASTA

NOTA CURIOSA

Es la séptima vez que el señor Sagasta preside el Gobierno. Su primer

ministerio lo formó en 21 de Diciembre de 1891, reinando D. Amadeo de Saboya; el segundo, en 29 de Junio del 74, durante la dictadura de Serrano; el tercero, en 8 de Febrero del 81, bajo el reinado de D. Alfonso XII; el cuarto, al inaugurarle la actual Regencia en 27 de Noviembre del 85. Posteriormente ha sido jefe del Gobierno, desde el 11 de Diciembre del 92 á 22 de Marzo del 95, y desde el 4 de Octubre del 97 al 4 de Marzo del 99.

Desde la muerte de Fernando VII, se han sucedido en España 86 gobiernos. Solo el general Narváez llegó á ser presidente del Consejo de ministros tantas veces como el señor Sagasta.

El señor Cánovas, ocupó 6 veces el poder, el general Serrano, 4, y O'Donnell, 3.

Resulta, pues, que en los 30 años últimos, el Sr. Sagasta ha usufructuado el poder por espacio de más de 10 años, y en los 20 restantes, se ha distribuido su disfrute entre las Sres. Serrano, Ruiz Zorrilla, Figueras, Pi y Margall, Salmeron, Castelar, Zavala, Cánovas, Jovellar, Martínez Campos, Posada Herrera, Silvea y Azcárraga.

Dona Paulina Cabrero

Acaba de fallecer en Madrid la Excelentísima é Ima. Sra. D.^a Paulina Cabrero y Martinez, viuda del General Ahumada y Presidenta de la Sección Central de Damas de la Caridad y del Patronato de Señoras de «La Cruz Roja».

La conducción del cadáver revistió la solemnidad propia del caso. El féretro fué envuelto en la bandera de «La Cruz Roja» y en el coche fúnebre se colocó una gran cruz de geraneos y claveles rojos. Ocho camilleros, de uniforme, iban á uno y otro lado de la carroza, siguiendo á pié el duelo que era presidido por el Excmo. Sr. D. Cesar Ordaz y Aveçilla, Presidente de la Ejecutiva, el confesor y un pariente de la finada. En el acompañamiento habla, entre otros, los Sres. Secretario General, Contador, Tesorero y Jefe del Gobierno interior de la Asamblea Suprema, los Sres. Morales, Varona, Hernandez, Coig, Tró (padre é hijo), Sacuz, Sanchez Reyes, médico de la Nunciatura Apostólica, capellanes señores Biscós y Amat.

Descanse en paz la virtuosa señora!

De la Presidencia de la Sección Central se ha encargado interinamente la primera Vice Presidenta Excm. señora Marquesa de Polavieja.

(De «La Cruz Roja», órgano oficial de la Asamblea Suprema Española, número 19.)

DESDE LONDRES

4 Marzo.

Son actualmente objeto de preferente atención en esta capital, las recepciones que ha de celebrar el rey Eduardo. Estas serán en número de seis, y la primera, que tendrá lugar en Pascua de

Resurrección, será exclusivamente reservada á los ministros y exministros de la corona, á los miembros de ambas Cámaras, al cuerpo diplomático y á los amigos íntimos del soberano.

Las dos recepciones siguientes serán, como la primera, exclusivamente reservadas al sexo masculino, y á ellas concurrirán los personajes é individuos de la aristocracia y las personas que asistían á las recepciones ó leveés que anteriormente daba el príncipe de Gales.

A los *drawing-rooms* asisten, como es sabido, señoras, y S. M. ha decidido que se celebren tres de estas recepciones, con la diferencia de que se verificarán de noche, lo cual quitará una parte al pintoresco espectáculo que ofrecía la ciudad de Londres, viendo á las tres de la tarde—como ocurría cuando la reina Victoria celebraba un *drawing room*—cruzar las calles multitud de carruajes de gala, conduciendo personajes y damas en traje de corte.

Pero el rey Eduardo tiende á modernizar las añejas tradiciones que piadosamente conservaba su augusta madre, y el pueblo londonense ha de acostumbrarse á ver introducidas grandes novedades en sus usos y costumbres.

Aségúrase también que el rey, de acuerdo con el lord Chambellan, ha decidido celebrar esta primavera dos grandes conciertos en el Palacio de Buckingham.

A ambas fiestas concurrirán los invitados en traje de luto, ejecutándose en el primer concierto tan solo música sagrada y en el segundo trozos de ópera.

En cuanto á las residencias que han de ocupar SS. MM., parece decidido que serán el palacio de Buckingham, en esta capital, donde pasarán mayor tiempo que el que solía estar la reina Victoria, y el castillo de Windsor, en el cual, lo mismo que en el palacio de Buckingham, se están ya haciendo algunas modificaciones en el arreglo de las estancias que han de ocupar las reales personas.

El heredero de la corona, duque de Cornwall, habitará el palacio de Marlborough, y la magnífica posesión de Sandringham, que sirvió de residencia al príncipe de Gales, será ahora destinada por S. M. como lugar de recreo, donde se verificarán grandes cacerías ó como punto de reposo, después de una larga temporada de la agitada vida de corte.

El rey no profesa gran predilección por Escocia, ni por la isla de Wight, puntos preferidos de la Reina Victoria y en los cuales la Borada soberana habla invertido sumas inmensas. Es posible, por lo tanto, que ambas posesiones pasen á ser propiedad de algún hermano ó hermana de su majestad.

La elevación al trono no parece haber regocijado en extremo á la bellísima reina Alejandra, para quien la vida de campo y el cariño de los suyos, realizaban el menor de sus ideales. En Sandringham rodeada de su esposo, de sus hijas, de su fiel dama de compañía, miss Knollys, de sus perros y de sus caballos, á los cuales visitaba diariamente, se consideraba como un ser completamente feliz. Los deberes de su nueva posición, han venido ahora á operar cambios trascendentales en esta dichosa existencia, cambios que han de parecerle aún mas penosos por la acentuada sordera que padece la soberana y que dificultan cada vez mas sus conversaciones en público.

El duque de Connaught y la princesa Beatriz han sido los encargados de ejecutar todas las disposiciones testamentarias de la reina Victoria. La difunta soberana dejó como todo el mundo sabe, un voluminoso testamento, empezado hace algunos años y en el había tal minuciosidad de detalles escritos, que como muestra diremos que las ruedas del armon que debía transportar su féretro, llevase neumáticos, á fin de que aquel no sufriese trepidación y que las cadenas á que se enganchaban los caballos fuesen cubiertas de paño negro, evitando así todo ruido molesto.

Las damas esperan con mucha curiosidad el rumbo que á las modas ha de imprimir la nueva soberana, cuyo gusto exquisito en el vestir es indiscutiblemente reconocido. A la iniciativa de esta bella princesa débese la introducción del traje *tailleurs*, universalmente adoptado, como también fué suya, hará unos cinco años, la innovación de suprimir en las faldas aquellas pesadas tiras de cinolina ó linon, muy fuerte, que quitaban toda gracia y soltura á los pliegues de la cola.

Un episodio de la guerra

Los periódicos ingleses publican el relato de un curioso episodio de la guerra del Transvaal, hasta ahora inédito.

Algunos días antes de la invasión del Cabo, cuando aún las tropas inglesas esperaban aprisionar entre su extensa red la caballería de Dewet, sucedió el caso que narramos.

Como el general Knose, que acababa de abandonar una pequeña población del Estado libre de Orange, se apercibiera de que había olvidado en su retirada importantes documentos, encargó á uno de sus oficiales que volviera por ellos.

El oficial encargado de esta comisión deshizo el camino andado, sin que ningún obstáculo se opusiera á su paso, y penetró sin dificultad en el pueblo apoderándose de los olvidados papeles que no habían sido tocados. Se disponía para regresar al galope á su regimiento, cuando, al volver una calle, apercibió un coche detenido ante una puerta y

dentro de él un hombre sin armas, vestido como un boer cualquiera y que parecía esperar algo.—¿Quién sois? preguntó el oficial aproximándose. El desconocido nada respondió.

Este mutismo pareció sospechoso al oficial, que sacando un revólver de su cintura lo apuntó contra el boer repitiendo la pregunta. No tuvo tiempo para más porque una columna de boers desembocó en aquel momento en la calle y lo rodeó invitándole á que se rindiera. Como toda resistencia era imposible, el inglés entregó sus armas y se rindió.

Sin embargo la curiosidad le aguijoneaba y no pudo menos de dirigirse al mudo é impasible boer del coche, espectador de esta escena, diciéndole: «He perdido la partida; ya no tenéis razón para ocultaros y lo que antes pudo ser un peligro es ya sólo una pequeña indiscreción de parte mía. ¿Queréis decirme vuestro nombre?—Con mucho gusto, dijo el desconocido: me llamo Christian Dewet.

Y mientras los boers se llevaban al prisionero, que, dicho sea de paso, se evadió al otro día, Dewet se alejaba sonriendo.

NOTICIAS

Marsella 10.—La policía ha sorprendido una reunión secreta de anarquistas españoles y ha detenido á todos.

Los detenidos son: Ramon Roca; de veinticuatro años; Santiago Vidal Catalá, de veintitres; Raimundo Vigas, de veintidos, barcelonés; Antonio Romeu, de veinticuatro, de Villanueva y Geltrú; Hermenegildo Pujol, de veintisiete, de Capmany; Juan Gimeno, de veinticuatro, de Atua; Alfredo Vigas, de diecinueve; de Ripoll; Vicente Castelló, de veintitres, de Alsina, y Juan Bautista Esteve, apodado Bonafulla.

El duque de Manchester, al desembarcar hace pocos días en Liverpool, de regreso de América, con su joven esposa miss Zimmermann, heredera de un millonario americano, se ha encontrado con la desagradable sorpresa de ver iniciado contra él un escandaloso proceso.

Se trata de una queja elevada á los tribunales ingleses por miss Portia Knight, joven actriz americana perteneciente á una familia acomodada de California, atribuyendo al duque haberle dado palabra de casamiento.

Miss Knight pretende que la boda es taba convenida entre ellos dos para el próximo verano. El duque, sin negar sus antiguas relaciones con la actriz, desmiente formalmente que haya prometido semejante cosa jamás.

El asunto parece ser que dará juego, y servirá para hacer *pendant* con el caso de bigamia del conde Russell, actualmente perseguido por su primera mujer, con quien contrajo matrimonio en América, y de la que no estaba legalmente divorciado.

Nueva York 9.—Según noticias de San Juan de Puerto Rico, se han producido desórdenes en aquella población. La muchedumbre sitió la casa de un americano, inspector de escuelas, acusado de violación de una niña. Como la policía no interviniere en el asunto un cabo y cinco artilleros, sin orden para ello, dispersaron á los manifestantes disparando al aire.

Varios americanos fueron heridos á pedradas.

El gobernador lamenta la intervención de los soldados en este asunto, y ha dispuesto la detención del cabo.

Londres 9.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.—El ministro de la Guerra, Sr. Brodrick, ha presentado el presupuesto de su departamento.

Las principales reformas del ministro Sr. Brodrick consisten en la creación de seis cuerpos de ejército, de las cuales, tres con una división de caballería, estarán siempre en condiciones de ser embarcados al primer aviso.

El aumento que con esta reforma se llevará al contingente del ejército inglés es de 680.000 hombres; de éstos, figurarán en el ejército regular 150.000 en la reserva 90.000, en las milicias 35.000, y 250.000 voluntarios.

Un artista ruso de mucho renombre, el conde de Troubetskoi, ha tenido la original idea de hacer una estatua ecuestre del célebre novelista y pensador Tolstoi. Dentro de poco quedará terminada, si la salud del modelo, no muy buena por cierto, lo permite.

Tanto es el interés que despierta esta producción por la calidad del modelo y la del autor, que éste ha tenido que limitar el acceso á su estudio, que se veía invadido constantemente por gente de todas las clases sociales.

Añádese que la ejecución es magistral, según relatan testigos oculares de manera que la aparición de la estatua promete ser un acontecimiento artístico de primer orden.

En las importantes ciudades de Braga y Quimaraes han ocurrido también desórdenes con motivo de la cuestión religiosa.

En Braga se organizó una manifestación, dirigiéndose á la casa de los jesuitas, apedreándola y dando muerte á los religiosos y vivas á la libertad.

En Guimaraes ha habido también manifestaciones, siendo apedreadas igualmente dos casas de conocidos reaccionarios.

Durante la manifestación se oyeron dos tiros de revólver, dándose con este motivo orden de que saliera un batallón de infantería para despejar á los manifestantes. La tropa guarda las casas apedreadas.

Continúa la excitación.

Se han recibido noticias de la República Argentina dando cuenta de un violento temblor de tierra sentido en Tucuman.

Muchos edificios se han hundido.

Numerosos habitantes han muerto aplastados entre los escombros.

Hace días se ha visto el primer proceso instruido contra la terrible señora Carrie Nation por «destrucción maliciosa de la propiedad», á consecuencia del asalto á hachazo limpio de la cantina del Senado Topeka (Kansas), que aquella buena señora realizó no hace mucho tiempo.

El juez Mac-Cabe dictó sentencia declarando que mistress Nation no abrigó intenciones malévolas contra los propietarios de dicho establecimiento de bebidas, y que si lo destruyó lo hizo para suprimir una «calamidad pública», y que, por lo tanto, la belicosa dama no es culpable del delito que se le imputaba.

Como quiera que este fallo no afecta á los resultados eventuales que produz-

can otros procesos que están pendientes de fallo, la destructora de «calamidades públicas» continúa en la cárcel del distrito.

Una boda, extraordinaria por las circunstancias que en ella han concurrido, acaba de celebrarse en el pueblo de Grocholetz, en Polonia.

Un labriego de 88 años de edad contrajo matrimonio hace pocos días con una encantadora muchacha que no ha visto florecer más que dieciocho primavera.

Entre los 200 invitados que concurrieron á la ceremonia nupcial, figuraban 11 hijos habidos en anteriores matrimonios por el novio; el mayor tiene 60 años y el más joven 41.

Asistieron, además, 63 nietos del contrayente; 38 de ellos correspondientes á la tercera generación, 21 á la cuarta, y 4 á la quinta.

La luna de miel de tan singulares cónyuges ha sido bien corta, por cierto.

El novio falleció á las 48 horas de casado, dejando una viuda inconsolable.

Londres 9.—El «Daily Mail» ha recibido un telegrama de Amsterdam, fechado ayer, diciendo que en una conversación ha manifestado Krüger que no cree en la posibilidad de una paz próxima, á menos que el general Kitchener consienta en discutir la independencia de los boers y la amnistía general.

Botha no podrá tratar sino sobre la base de la independencia del Estado libre, y toda negociación que no comprenda la independencia, será combatida por él.

Roma 9.—Telegrafían de Siracusa haber ocurrido una verdadera lucha entre marineros ingleses y soldados italianos.

La tripulación del crucero inglés «Ramilies», anclado en el puerto de aquella población, se embriagó ayer, acometiendo á unos soldados italianos.

Estos respondieron á la agresión, produciéndose un tumulto espantoso, resultando algunos soldados heridos.

Londres 9.—Se ha confirmado oficialmente el rumor de que el gobierno inglés, de acuerdo con el Emperador Menelik, prepara una importante expedición contra la región africana del Somalí.

Varios oficiales ingleses han salido ya para ponerse al frente de las tropas del Negus.

El plan de campaña preparado consiste en avanzar simultáneamente y con rapidez sobre el enemigo, poniendo en pié de guerra un ejército de 20 mil hombres, que mandará personalmente Menelik, y 10.000 hombres que irán mandados por los ingleses.

La base de operaciones será Berbera.

Los alcances de Ultramar

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que á todas las clases é individuos de tropa procedentes del ejército de Ultramar que se hallen prestando servicio activo, se les considere incluidos en las prescripciones de la real orden circular de 7 de Marzo de 1900 y que en su consecuencia, las Comisiones liquidadoras respectivas procedan desde luego á formar los ajustes abreviados á que se contrae dicha soberana

disposición, sea cualquiera la situación de los interesados, á fin de que lo antes posible se les reclamen y satisfagan los alcances que les correspondan; quedando derogadas cuantas disposiciones se hayan dictado en contrario.

En la sesión celebrada ayer por la Comisión permanente de la Junta que entiende en el asunto del dique de Subic, pudo anunciarse que la suscripción para subvenir á los gastos de conducción é instalación del mismo en este puerto, había aumentado la cantidad de 50.000 pesetas, que unidas á las 250.000 suman la cantidad de 255.000 pesetas.

Tratóse en dicha sesión en calcular los ingresos probables con que podría contar la sociedad explotadora y gastos de conservación del dique, que fueron halagadores para la empresa, é hicieron fortalecer las esperanzas de poder llevar á cabo el ansiado proyecto; acordándose convocar para mañana domingo la Junta gestora, al objeto de exponer ante la misma el resultado de los trabajos efectuados por dicha Comisión.

En la Secretaría de este Ayuntamiento se ha recibido el nombramiento de torrero de faros, á favor de D. Juan Socías Salvá, cuya presentación en la indicada oficina se interesa, para hacerle entrega de dicho documento.

Mañana domingo, día 17 de Marzo, se dará principio al Jubileo del Año Santo, como adelantamos á nuestros lectores, saliendo la procesión de la parroquial iglesia de Santa María á las cinco de la tarde, y visitará al Sagrado Corazón de Jesús en su propia iglesia, y las parroquias de San Francisco de Asís y Nuestra Sra. del Carmen, terminando en la iglesia de Sta. María.

El señor conde de Romanones, presidente de la Sociedad de Cazadores de España, se ha dirigido á los señores ministro de la Gobernación, alcalde de Madrid, director general de la Guardia civil y gobernadores, ofreciendo la cooperación de la Sociedad para la estricta observación de la ley de caza.

También ha hecho gestiones cerca de las Compañías de ferrocarriles y arrendatarios de Consumos, para velar por el cumplimiento del artículo 25 de la misma, que prohíbe la circulación y venta de caza desde el 1.º del actual.

El cónsul de España en la Habana participa al ministerio de Estado la defunción del súbdito español Enrique Pérez y Conce, natural y vecino de San Claudio (Coruña), de cuarenta años, casado, impresor, que falleció el 28 de Enero último á bordo del vapor «Montserrat», en la travesía de Coruña á la Habana, habiendo dejado como bienes relictos una maleta conteniendo 25 pesos en metálico y varias ropas de uso.

Según pronósticos de conocidos astrónomos, desde el día de hoy á fines de mes ocurrirán en toda Europa furiosos temporales de granizo y nieve.

A las nueve de mañana y en la parroquia de San Francisco celebrará la misa del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2.

Acompañado de su señora esposa y sobrinas, sale mañana en el vapor correo «Isla de Menorca» el capitán de fragata Sr. D. Manuel Roldán, Comandante de Marina que ha sido de esta provincia.

Al despedirnos de tan digna autoridad y respetable amigo, cumplimos con el deber de manifestarle nuestra mayor gratitud por las bellas cualidades y recto proceder que ha demostrado durante el tiempo que ha permanecido entre nosotros y le deseamos feliz viaje y prosperidad en sus nuevos servicios al Estado.

Continúa el Cinematógrafo instalado en el «Fomento Agrícola Industrial» (antes «Círculo Menorquín»), la exhibición de cuadros que aplauden cuantos al expresado local acuden.

Una de las películas de mañana será la Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, que sin disputa ha de atraer á aquel local numeroso público, cuantas veces se dispongan á exhibir la expresada película.

La Asociación de Señoras Obreras de San José con motivo de la procesión del Santo Jubileo que saldrá de Santa María á las 5 de la tarde, celebrará este año y como caso excepcional la Junta general reglamentaria el próximo martes á las once y media de la mañana.

Se circulan las invitaciones para dicha Junta general.

El jefe de la cárcel de este partido ha recibido orden de la Dirección General de Penales, para poner en libertad al preso Bartolomé Jover Sans, que el martes último fué embarcado para Palma al objeto de extinguir en el penal de Cartagena la condena que se le había impuesto.

El cónsul de España en Santiago de Cuba participa al ministerio de Estado el fallecimiento de D. José Llovet y Torres, ocurrido en Gibara el 20 de Febrero del año 1899.

La Cámara de Comercio de Barcelona ha resuelto secundar las reclamaciones de la de Burdeos contra el nuevo régimen establecido en Francia para los vinos, por lo que perjudica á la producción española.

También ha acordado pedir al Gobierno y al Banco de España que se vaya á la unificación del tipo del billete de Banco, como en Inglaterra, evitando así que la diversidad de clases de billetes que existen en España sea aliado para los falsificadores y expendedores, que saben que la mayor parte del público no acierta á distinguir, por la razón apuntada, los billetes falsos de los legítimos.

Son verdaderamente notables los resultados que se nos asegura se obtienen con el Antirreumático Grau Inglada, de Barcelona, para la curación de toda clase de dolores.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Varios señores oficiales del crucero inglés «Calliope», surto en este puerto, correspondiendo á la invitación del «Centro Ciclista Mahonés» para asistir á la excursión que este efectuará mañana han expresado que concurrirán á la misma, por cuyo motivo promete dicha fiesta verse animadísima y concurririda.

Sesion del Ayuntamiento

Se abrió la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Guillermo Pons Alzina con asistencia de los concejales Sres. Tutzó, Barceló, Orfila, Rodríguez, Pons Martí, Pons Carreras, Seguí, Mascará, Pons Pons (D. Francisco), Sintes Pons, Pons Sitjes, Villalonga y Pons setí.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Caminos, en una instancia de D. Antonio Tudurí Monjo, se acordó autorizarle para que construya un puente levadizo sobre el torrente que pasa por el camino de los «Agotars», en el predio «Rafal Colom», y con sujeción á las condiciones fijadas por aquélla.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Hacienda una instancia de José Teixidor Olives y José Petrus Roselló, en la que solicitan se apruebe la cesión que el primero ha hecho al segundo del arriendo de una porción de terreno de la propiedad del Municipio, situado en la terminación de la calle de la Infanta; y que se prorrogue además por ocho años, ó sea hasta 31 Diciembre 1901, en equivalencia de algunas mejoras que se propone llevar á efecto.

Se acordó pase á informe de la misma Comisión una instancia de D. Vicente y D. Antonio Carreras, y D. Lorenzo Pons y otros muchos vecinos de esta ciudad, en la que solicitan se les exima del pago del arbitrio municipal establecido sobre los puestos de venta de hortalizas y otras frutas, toda vez que son labradores cosecheros y ganaderos que expenden en sus domicilios los productos de fincas propias ó que conducen en aparcería, y que se hallan por las disposiciones vigentes exentos de dicha carga.

Salió el Sr. Sintes Pons. De conformidad con lo propuesto por la Junta local de Instrucción pública, se acordó nombrar ayudante de la escuela de niñas del anejo pueblo de San Luis, á D.ª Magdalena Sintes Portella, para cubrir la vacante producida por pase á otro destino de D.ª Agueda Cardona Pons que la servía.

Volvió á entrar el Sr. Sintes Pons. De conformidad con lo informado por la Comisión de Obras públicas en una proposición del Sr. Barceló, se acordó destinar uno de los peones de la brigada de empedradores, por el tiempo que sea preciso, á la recomposición y conservación de las calles cuyo firme ha sido reformado.

Se acordó quedar enterado de una carta del Sr. Alcalde del Ferrol en la que acusa recibo de la adhesión de este Ayuntamiento á la petición iniciada por aquél para que las Cortes resuelvan la supresión de las Diputaciones provinciales.

Se acordó aprobar la liquidación del arbitrio municipal sobre tejados que vierten las aguas á la vía pública, durante el periodo de apremio de primer grado y que el producto ingrese en caja.

Se aprobaron varias cuentas de obras que se ejecutan por administración.

A propuesta del Sr. Barceló se acordó proceder á la busca de antecedentes relativos al expediente instruido en 1891 para declarar de utilidad pública las obras de la fuente de S. Juan, con el fin de abastecer de aguas la ciudad, expropiando una pequeña parcela de terreno de la propiedad del Sr. Barón de las Arenas.

Se señaló el orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

Table with columns: Dinero, Papel. Rows include Industrial Mahonesa, Banco de Mahon, Eléctrica Mahonesa, Sdad. Gral. Alum., Marítima, Maquinista Naval, Obligaciones Municip., Mahon 16 Marzo 1901.

Movimiento del Puerto

Despachados el 16 Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

Cotizacion oficial

Table with columns: Item, Price. Items include Madrid 15-4 t., 4 por ciento interior, Idem Exterior, Idem Amortizable, Carpeta provisional amort, Billetes Hip. Cuba, 86., Idem id. del go., Acciones Banco España, Comp. Arrend. Tabacos, Adunas, Filipinas, Berlín, París á la vista, Londres á la vista, Idem á 80 dias vista, Idem á 90 id. id.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Heriberto obispo, Julian mártir y Agapito confesor.

Santo de mañana.—S os. Patricio y José de Arimatea.

Cultos.—Mañana, Dominica cuarta de Cuaremas, tercer domingo de Marzo, en Sta. María Misas á las horas de costumbre, sermón moral mañana y tarde, luego del sermón saldrá la Rda. Comunidad y fieles para visitar las tres iglesias parroquiales y la del Sagrado Corazón á fin de lucrar la plenaria Indulgencia ó Jubileo del Año Santo.

En la parroquia del Carmen Misas á las 5 y media, 7 y media y 9; á las 10 la mayor con sermón, é igualmente sermón por la tarde y al fin Miserere.

En la parroquia de S. Francisco á las 7 Misa y Comunión para los Hermanos Terciarios del Seráfico Patriarca, sermón moral mañana y tarde y luego piadoso ejercicio del Viacrucis y la Asamblea como tercer domingo de mes.

En el Asilo Calabria por la noche continuación del Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores con sermón.

La Oración de Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de las Hermanas Carmelitas.

En S. José á las 8 y media, durante la Sta. Misa, se dará fin á la devoción de los siete domingos consagrados al Patriarca S. José en preparación á su fiesta.

En el Sagrado Corazón continúa la devoción del mes consagrado al glorioso Patriarca S. José.

El lunes al anochecer en la iglesia de S. José se cantarán Completas en preparación á la fiesta del Santo titular.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

SUSCRIPCION para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepcion:

Table with columns: Item, Price. Items include Suma anterior, Un caballero en sufragio de sus difuntos, D.ª Carmen Lopez Acevedo de Soto, D.ª Agueda Vidal de Lopez, D.ª Juana Villalonga de Carreras, D.ª Magdalena Sintes Deyá.

Centro Ciclista Mahonés

El próximo domingo 17 del que cursa tendrá lugar, si el tiempo lo permite, la excursión oficial á «Binisaida de se Creute» que debía verificarse el día 10 y tuvo que suspenderse.

Dicha excursión saldrá de este Centro á las catorce y treinta en punto.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios.—Mahon 14 de Marzo de 1901.—P. A. de la J. D.—M. Sintes, Secretario.

Se convoca junta general extraordinaria para el día 19 del corriente, á las once, con el objeto de tratar de la instalación de nuevos «sports», entre ellos el tiro al blanco y gimnasia, y para la reformación de ciertos artículos del Reglamento que hoy rige.

Si en dicho día no se reúne número suficiente de socios, queda desde luego convocada nueva junta para el día 24 á la misma hora, en cuyo día se tomarán acuerdos definitivos sea cualquiera el número de socios.

Lo que se publica para conocimiento de los señores socios.—Mahon 14 Marzo 1901.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Manuel Sintes.

VALIOSAS OPINIONES

dadas en una carta que debería leer todo el mundo

Hemos recibido una carta, tan llena de valiosas opiniones, que nos complacemos en dar á luz pública. Dice así:

«Barcelona, 24 Mayo 1899. Muy distinguidos Sres. míos: Cuando uno tiene la seguridad que debe la salvación de un querido á un excelente medicamento, creo es un acto de humanidad el hacerlo público para que llegue á conocimiento de las familias; pues bien, mi hijo, que se hallaba como paráltico, faltó del desarrollo natural, y que á pesar de un alimento regular no había forma de hacerlo medrar, tan pronto como empezó á tomar la Emulsión Scott se notó en él que se nutría, que comenzaba el desarrollo, y que la fuerza que adquiría le permitía moverse con agilidad, lo cual fué una sorpresa que ha terminado viéndole transformado en un ser busto y tan sano como pueda desearse.»



Francisco SALVAT

afirmo. S. S. q. b. s. m.

Podemos afirmar que la carta precedentemente recibida, atestiguando las propiedades nutritivas y curativas de la Emulsión Scott.

Tan satisfactorios son los resultados obtenidos por esta preparación, que muchas personas se complacen en divulgarlos á fin de que otros dolientes puedan alcanzar idéntico beneficio. Importa mucho, sin embargo, que se use únicamente la verdadera Emulsión Scott. La experiencia ha demostrado, en innumerables casos que los remedios baratos é inferiores no producen el resultado á que estaban destinados, y así que al fin resulten más costosos y sin provecho alguno.

La Emulsión Scott es una forma especial de aceite medicinal de hígado de bacalao combinado con los hipofosfitos de cal y de s. y la glicerina para ser agradable al paladar fácil de digerir hasta por los estómagos débiles de pecho. Ningún remedio puede compararse con la legítima Emulsión Scott, y de se convence que en la prueba una vez. La Emulsión Scott se distingue por la etiqueta en el vóterio de cada raseo — un hombre que lleva pesetas un gran pescado. — Evítase cuidadosamente comprar Emulsión que no lleve marca.

Telegramas El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad Madrid 15

Se ha firmado el decreto nombrando presidente de la Junta Reformas Sociales á al médico Dr. Federico Rubio, y otro modificando los que se refieren á las jubilaciones de Catedráticos y supresión de Universidades.

También se ha firmado el nombramiento de Director del Instituto Geográfico á favor de D. Vice Puigcerver.

Madrid 16 El marqués de la Vega de Armijo ha cumplimentado á S. M. Reina.

Reina tranquilidad en la provincia de Barcelona.

Madrid 16 Krüger ha telegrafiado á la Unión Internacional para la independencia de los boers, que abriga fé quebrantable en el desenlace de la lucha.

Madrid 16 Restablecida la normalidad en poblaciones fabriles de Cataluña. No se nota en la política ningún síntoma de que pueda turbarse pública tranquilidad.

Madrid 16 Se ha aplazado el Consejo de ministros que debía celebrarse hoy por tener el Sr. Sagasta que asistir á la Junta del Censo.

El Consejo suspendido se tendrá el lunes próximo.

No se han firmado los decretos nombrando los nuevos Gobernadores civiles para ocupar las vacantes que actualmente existen.

MULSION NADAL

(Es la mejor y más agradable.) Con 80 por 100 aceite hígado bacalao, glicerofosfatos é hipofosfitos. — Recomendada por el Colegio Médico de Barcelona; analizada por el DR. BONET, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid. — Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes etc. Alimento, golosina, medicamento tónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; **indispensable** á embarazadas y niños, aumenta la leche y el vigor. — Crema fluida blanquísima inalterable. De venta en las farmacias.

A los Sres. Fabricantes de queso! ¡A los Sres. Propietarios!

Usando los legítimos cuajos «Hansen» en la elaboración del queso, obtendrán los mejores resultados tanto en calidad como en cantidad.
Su empleo no puede ser más económico resultando unos 10 céntimos de peseta a cuajar 100 litros de leche, á los precios hoy corrientes que son:
Cuajo en polvo, el bote de 95 á 100 gramos neto Ptas. 3'38 (sin envase).
El mejor elogio de los cuajos del Sr. Chr. Hansen, es manifestar que en 1899 han obtenido 121 premios procedentes de cuantas Exposiciones de Europa y América han sido presentados, dándole añadir los siguientes que han obtenido el año último.
Diploma de Honor. La más alta recompensa de la Sociedad de Agricultura del reino de Bohemia (Austria).
Medalla de Oro. En la Exposición Agrícola de San Petersburgo.
Medalla de Oro. En la Exposición Universal de París.
El Sr. F. Estopara Miranda, Iglesia 14, Mahón,
arte y depositario exclusivo de los productos del Sr. Chr. Hansen en las Islas Baleares tendrá además gusto en enseñar á cuantas personas deseen enterarse, catálogos de los de las más modernas centrifugas montequeras y demás aparatos para la elaboración de manteca y queso, desde los más costosos para grandes lecherías hasta los más sencillos movidos por fuerza manual.

MIRANDA FOTOGRAFIA MIRANDA
— DE —
FEMENIAS
4 FUNDADA EL AÑO 1869 4

Se hacen ampliaciones de todas clases y precios y toda clase de trabajos concernientes á este arte.
Hay para vender un buen surtido de vistas de Menorca del tamaño X 27 centímetros á precios muy baratos.
Muestrario en la plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones
A PRIMA FIJA
Treinticinco años de existencia
DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.
(Edificio de su propiedad.)
Garantías: Pesetas 17.415,000

RECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario — Sr. D. José M. de Delás y Miralles, propietario.
Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales plazas de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.
Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 955.921,720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Ptas. 6.977,797'95.
Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de alquiler naturaleza que sean.
En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extrajudicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.
Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, si que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.
Sub-Director en la isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Deyá, 7, Mahón.

LICITACION

El domingo próximo día 17 del actual, á las once se venderá en licitación verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del procurador Sr. Orfila, Moreras 16, la casa sita en la calle del Castillo de esta ciudad n.ºs. 13 y 15 con arreglo á las condiciones que obran en poder del referido procurador.

MARQUETERIA Y CALADOS

DE ANTONIO MIRANDA

Sucesor de A. Ciriquian y J. Solar

Arte de hacer en breves instantes y sin ningun aprendizaje, preciosos objetos calados en madera y metal.
Grandes depósitos de máquinas, sierras, dibujos, maderas, adornos y todo lo que se relaciona á dicho arte.
Catálogo ilustrado de Marquetería, o'30 ptas.
FÁBRICA DE MUEBLES RÚSTICOS Y DE BAMBÚ
Plaza de Santa Ana núm. 4.—Barcelona. 11-15

ANTÍDOTO SOBERANO

DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

ES EL

Purgante DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Corrige inmediatamente
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo,
Vahidos, Vómitos,
Estreñimiento, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.
Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmacia de Sintet, calle de las Moreras núm. 6, y principales farmacias y droguerías.

PEIX SALAT (Zorra)

Se encontrará fresco en la calle Portal de Mar n.º 8, tienda de Gato.



Q. E. P. D.

Doña Margarita Pons Mus

FALLECÓ

Á LAS 5 DE LA TARDE DE AYER

Sus aflijidas sobrinas, sobrino político, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, y les ruegan tengan presente á la finada en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar hoy á las once.
El duelo se ha dado por despedido después del entierro.

Mahón 16 Marzo 1901.
Casa mortuoria, Prieto y Caules, 47.